
令和 5 年度 堺市スポーツ推進委員会 

第 1回各区会議 報告書 

 

1 日時及び場所 

 日時 場所 

堺区・西区・北区 令和 5年 6月 12日（月）午後 7時 北区役所 3階 301・302会議室 

東区・美原区 令和 5年 6月 13日（火）午後 7時 美原区役所 5階大会議室 

中区・南区 令和 5年 6月 15日（木）午後 7時 中区役所 2階 201・202会議室 

 

2 出席者 

 スポーツ推進委員 事務局 

堺区・西区・北区 出席者：35人 欠席者：11人 スポーツ推進課職員：5人 

東区・美原区 出席者：12人 欠席者：3人 スポーツ推進課職員：4人 

中区・南区 出席者：27人 欠席者：5人 スポーツ推進課職員：4人 

 

3 案件 

（1） 堺市スポーツ推進委員について 

（2） 令和 5年度事業計画について 

（3） 第 49回堺市民オリンピックについて 

（4） 依頼案件等について 

 

4 案件説明 

  案件（1）から（4）について、会議資料に基づき説明 

 

5 質疑応答（抜粋） 

●第 49回堺市民オリンピックについて 

1 参加申込書の提出について 

質問 
堺市民オリンピックの参加申込書をメールで提出する場合、エクセルデータでは

なく手書きの資料をスキャンしたもので提出してもよいか。 

回答 手書きの資料をスキャンしたもので提出いただくことも可能。 

 

2 参加申込書について 

質問 
資料 P.6 1－（1）に書かれている「参加申込書について」の説明書きは、個人で

申込みをする際の手順が書かれているのか。 

回答 
参加申込書については、個人で提出するものではなく、各校区のスポーツ推進委

員が競技ごとに参加者をとりまとめて事務局まで提出いただきたい。 

 

3 選手変更について 



質問 
選手の変更について、昨年度は締切以降の変更でも認められていたが、今年は一

律に 9月 22日（金）が締切となるのか。 

回答 

準備等の都合のため、9月 22日（金）までに提出いただきたい。従来から締切以

降にご相談いただいた選手変更であっても、主管団体との協議のうえ可能な限り

対応させていただいている。今年度も同様に柔軟に対応したいと考えているが、

対応できない場合も想定されるので、あらかじめご了承いただきたい。 

 

4 抽選会について 

質問 昨年度は、監督者会議に併せ抽選会は行われなかったが、今年は実施されるのか？ 

回答 

昨年度はコロナ禍ということもあり、感染防止の観点から会議時間を短縮するた

め実施しなかったが、従来から抽選を行っていない陸上競技を除く全種目につい

て抽選会を実施する予定である。 

 

5 雨天時の対応について 

質問 昨年度のような雨の状況でも実施するのか。 

回答 

雨がどの程度降れば中止とするのか、具体的な基準を示すことは難しい。ただし、

昨年度の一番雨が強かった時間帯と同程度の雨量であった場合は、競技の中断又

は中止判断について主管団体と協議し決定したい。 

 

6 雨天時の開会式について 

質問 

雨天時に開会式はどこで行うのか。 

昨年度は雨天の中でも開会式が屋外で行われ、また来賓の方の挨拶も長い印象だ

ったが、今年度はどのように対応するのか。 

回答 

雨天時は金岡公園体育館の大体育室で開会式を行う予定。 

また、第 48回大会のアンケート結果からも、開会式はなるべく短くしたほうが良

いのではないかといった意見があったため、堺市民オリンピック委員会で協議し

ている。 

 

7 雨天中止の連絡について 

質問 雨天中止の連絡は校区の誰に対して、いつ頃してくれるのか。 

回答 

緊急時の校区代表連絡先に書かれている方に連絡をさせていただく。連絡のタイ

ミングは、天気予報やグランドコンデションから前日判断できる場合は前日に、

それが難しい場合は当日朝となる。 

 

8 熱中症対策について 

質問 晴天の場合、熱中症指数の計測モニターは使用するのか。 

回答 市内学校園の対応を参考に、熱中症指数の計測モニターの使用について検討する。 

 



9 グラウンド・ゴルフについて 

質問 グラウンド・ゴルフの会場（J-GREEN堺）に行く際に送迎バスはないのか。 

回答 

グラウンド・ゴルフに参加される方専用の送迎バスの用意はない。恐れ入るが、

グラウンド・ゴルフの会場となっている J-GREEN 堺には、南海高野線の堺東駅と

南海本線の堺駅から路線バスが運行しているので、そちらをご利用いただきたい。 

 

10 難聴者の方への対応について 

質問 
参加される方の中に難聴の方がいるのだが、そういった方に手話通訳をつけても

らうなどの配慮してもらうことはできるのか？ 

回答 

参加にあたり手話通訳者が必要な方がいる場合は、出場種目一覧表の出場種目に

印をつける際に「◎（にじゅうまる）」をつけて提出いただければ、個別に事情を

確認させていただき、対応について検討させていただく。 

 

11 注意点や変更点の説明について 

意見 

5 月に開催要項と各競技の冊子をもらっているが、今回の各区会議の資料に書か

れている内容と重複しているところがある。各競技の注意点や変更点などについ

て、事前にわかっていたのであれば、5月に開催要項と各競技の冊子と一緒に資料

をもらえればもっと早い段階で校区内に共有できたので、事前に確定している点

は早めに共有できるよう改善してほしい。 

 

12 同時開催イベントについて 

意見 

開催要項 P.2 の 15.その他の項目に「どなたでもご参加いただける同時開催イベ

ントを実施予定」と書かれているが、校区内でもできるだけ多くの人に参加して

もらいたいので、イベントの内容がわかり次第、知らせてほしい。 

 

 

 ●依頼案件等について 

1 感謝状被贈呈予定者名簿について① 

質問 感謝状被贈呈予定者名簿は事務局で作成されたものか。 

回答 

毎年、提出いただいている校区内スポーツ推進員の名簿を基に、事務局で作成し

た名簿であり、過去に感謝状の贈呈を受けたことがある方を除いた名簿となって

いる。 

 

2 感謝状被贈呈予定者名簿について② 

質問 
感謝状被贈呈予定者名簿の中で、遠方へ転居されており、転居先の住所がわから

ない方がいるが、どうしたらよいか？ 

回答 
転居等により、対象者と連絡がつかない方がいる場合は個別に事務局にご相談い

ただきたい。 



 

3 感謝状被贈呈予定者名簿について③ 

質問 

スポーツ推進委員が代表で受け取って校区内スポーツ推進員に渡すのか。それと

も、贈呈式のようなものが行われて、その場に贈呈予定者が出席してもらった上

で渡されるのか。贈呈式で個別に渡されるのであれば、名前が挙がっている方に

感謝状を受けるか受けないか確認をしたほうがよいのか。 

回答 

感謝状は、第 2 回総会（令和 5 年 9 月開催予定）の際に、スポーツ推進委員の方

にまとめてお渡しするため、スポーツ推進委員から校区内スポーツ推進員の方に

お渡しいただきたいと考えている。対象者の方に個別に受領の可否について確認

いただく必要はないが、氏名等を確認いただく中で対象者の方から受領しない旨

を聴取いただいたら、事務局までお知らせいただきたい。 

 

4 感謝状被贈呈予定者名簿の修正方法について 

質問 
感謝状被贈呈予定者名簿の修正について、１文字だけでも修正があれば修正有とし

て提出するのか。 

回答 
そのとおり。修正があれば、該当文字に二重線を引いていただき、矢印を引いて余白

部分に正しい字を記入し提出いただきたい。 

 

5 校区内スポーツ推進員名簿について① 

質問 校区内スポーツ推進員と堺市スポーツ推進委員の違いは？ 

回答 

「堺市スポーツ推進委員」は、各校区から 1 人選出いただいており、堺市の非常

勤職員になる。校区ごとに異なる場合もあるが、校区内のスポーツ活動をとりま

とめいただいている。一方で、「堺市スポーツ推進委員」と共に校区内でスポーツ

活動を実施していただいている方を「校区内スポーツ推進員」と呼称させていた

だいている。校区によって呼び方は様々であるが、「堺市スポーツ推進委員」は、

校区のスポーツ推進委員長や体育指導委員長で、「校区内スポーツ推進員」は校区

のスポーツ推進委員や体育指導委員という呼び方になっているケースが多いとお

聞きしている。 

 

6 校区内スポーツ推進員名簿について② 

質問 校区内スポーツ推進員の名簿を提出する際に従事年数は書かなくてよいのか。 

回答 
従来は、従事年数を書いてもらう欄を設けていたが、過去の名簿を基に事務局で

従事年数を把握しているため、今回は記載いただく必要はない。 

 

 


